
 

El Inquisidor 

 

Que crece la deuda municipal de 58 a cerca de 63 millones de pesos. 

Un problema, la mala vialidad urbana de Acámbaro. 

Alcaldes de Guanajuato firman convenio de ‘combate’ a las drogas. 

Que andan de “vigilancia”, los de la Guardia Nacional. 

 

HOLA MIS AMIGOS.- Esta semana, comento que hay estudios sobre el fin de la raza 

humana, cuya señales “ya están ahí para quien quiera verlas”, qué barbaridad!!!. En 

un artículo, el paleontólogo Henry Gee deja entrever que lo que parece ser un final 

apocalíptico y digno de una serie de ciencia ficción, es una situación que ya genera la 

inquietud de expertos, sobre todo de aquellos que han localizado cambios en la 

conducta del ser vivo y su entorno. El artículo lleva como título “Humans Are 

Doomed to Go Extinct”, publicado en Scientific American. En su introducción 

sostiene que la degradación del hábitat, la baja variación genética y la disminución de 

la fertilidad son factores que colocan al homo sapiens rumbo al colapso, ooorale!!!. 

Tan pronto lleguemos al 2100, el tamaño de la población mundial podría ser menor de 

lo que es ahora. Los seres humanos ocupamos más o menos todo el planeta y con 

nuestra expansión, somos dominantes dentro de él, por lo tanto, el homo sapiens 

podría ser ya una especie muerta andante: cuando hay menos recursos para todos, la 

fertilidad comienza a declinar, la tasa de natalidad desciende por debajo de la tasa de 

mortalidad y cuando los recursos genéticos son limitados, el único camino es hacia 

abajo. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones irresponsables de nuestros 

politicazos marca diablo, esos que degradan todo lo que ‘tocan’, gachos!!!: 

 

1.- Que crece la deuda municipal de 58 a cerca de 63 millones de pesos.- En las últimas 

semanas o al menos desde el inicio del mes de octubre pasado, creció la deuda en una 

proporción de 5 millones de pesos, no pues!!!. Y es que pasó de 58 a cerca de 63 

millones de pesos. Así lo ha referido la Alcaldesa Claudia “La Pollita” Silva en 

algunas de sus continuas reuniones que lleva a cabo. Al respecto, “Ales” Tirado hizo 

saber al periódico digital “El Ciudadano”, que en la cifra se están incluyendo rubros 

que no son propiamente una deuda, sino recursos en tránsito como los de las obras 

públicas. El tema por consecuencia sigue vigente y tal vez, será uno de los más 

importantes del 2022 en tanto que la deuda impactará en el desarrollo de las acciones 

que tenga que emprender la Presidencia Municipal. Recuérdese que hace tres años 

cuando “Ales” Tirado dijo que el municipio estaba endeudado con 100 millones de 

pesos o más, el gavilán del Jerry Alcántar del período 2015-2018 nunca aclaró nada. 

Claro, nada estaba a su favor. Hoy en día, veremos qué más dicen las partes 

involucradas sobre el asunto. Veremos. 

 

2.- Un problema, la mala vialidad urbana de Acámbaro.- En estas semanas de 

diciembre y enero, un problema recurrente que se reporta a la Redacción del 

periódico digital “El Ciudadano”, es el de la mala vialidad. Y es que a la fecha, no hay 

un plan vial que realmente sea profesional para resolverlo; todo es mediático. Por eso, 

el caos vial en Acámbaro es cotidiano y más ahora que retornan los paisanos con sus 

vehículos procedentes de la Unión Americana para visitar a sus familiares. Es así que 



urge ese plan, de otra forma, el caos seguirá. De momento, ya se tiene una campaña 

para el uso del casco para aquellos que utilizan una motocicleta, bien; pero urge un 

plan mayor para la vialidad en su conjunto. Esta acción puede llevarla a cabo, lógico, 

el área de Tránsito Municipal. Una ciudad “pequeña” como Acámbaro en 

comparación con León, Celaya, Morelia o Querétaro no debe vivir en el continuo caos 

vial. Gobiernos van y vienen y el problema sigue. Es algo que debe resolverse cuanto 

antes. Ojalá y Claudia “La Pollita” Silva termine con este problema que afecta a miles 

de personas y familias. Ojalá.        

 

3.- Alcaldes de Guanajuato firman convenio de ‘combate’ a las drogas.- En un acto 

público a nivel estatal, los 46 alcaldes, entre ellos Claudia “La Pollita” Silva por 

Acámbaro, firmaron un Convenio para combatir el consumo de drogas. Se llama 

“Planet Youth” y es de origen islandés que a decir de quienes lo promueven, es exitoso 

en varios países. En Guanajuato, el Gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo 

califica este programa como uno de los más importantes de su gestión, si bien se trata 

de heredar una mejor sociedad a las actuales y futuras generaciones. El plan es a 

largo plazo, pero en el trabajo continuo es como se busca reducir no sólo el consumo 

de estupefacientes, sino de evitar su propagación. El reto es difícil pero interesante, 

después de todo, lo peor es no hacer nada ante tan nefasto flagelo de las drogas. En 

Acámbaro, en su oportunidad, ya se estaría implementando el esquema con los 

menores de edad, a quienes se tratará de alejar del vicio de las drogas y crearles un 

estilo de vida más sano con una estrategia de corto, mediano y largo plazo. Si el 

programa se mantiene, en unos 5 o 10 años por lo menos, se estarían viendo resultados 

tangibles, quizá no antes porque hay que trabajar con las generaciones de niños y 

jóvenes en turno. Insisto: lo peor, es no hacer nada. A ver qué sucede.      

 

4.- Que andan de “vigilancia”, los de la Guardia Nacional.- Disque la Guardia 

Nacional (GN) inició labores de vigilancia en las principales carreteras del Estado de 

Guanajuato, algo que –se supone-, ya venía haciendo. No obstante, a fin de ‘sacarse la 

foto’ para la prensa –porque a lo mejor no tienen nada qué hacer-, autoridades 

estatales y municipales tuvieron un ‘acto’ para “dar el banderazo” de inicio a dicha 

“tarea” con motivo del fin de año y el inicio del próximo. Es así entonces, que la GN 

recorre puntos estratégicos de las carreteras federales que cruzan por la entidad como 

la 45, 57 y 110: León-Aguascalientes (cuota); Libramiento de Irapuato (cuota); 

Morelia-Salamanca (cuota); Querétaro-Irapuato (cuota); Acámbaro–Celaya; 

Acámbaro–Zinapécuaro; Dolores Hidalgo–Ojuelos, Jalisco; Irapuato–León; 

Irapuato–Zapotlanejo; León–Aguascalientes; Manuel Doblado-La Piedad; Morelia-

Salamanca y Querétaro-Irapuato (libre). La meta es vigilar y garantizar la seguridad 

de los guanajuatenses, previéndose por ello que los de la GN no molesten a los 

conductores de unidades móviles que transitan por el territorio estatal, o peor aún, los 

extorsionen. Y si llegara a ser así, los afectados deben formular la denuncia 

respectiva. Entre el hecho de que la Guardia Nacional “vigile”, que se supone pues 

que ya lo hace, y el ‘espectáculo’ que le montan para “reactivarla”, la sociedad debe 

estar “tranquila” de que cuando salga a carretera, tendrá a alguien que la proteja. 

Que conste.    

 



Para concluir con el tema de la extinción de la raza humana, es de comentar que la 

falta de variación genética nunca es buena para la supervivencia de las especies. Es 

más, en el ámbito de la desaceleración del crecimiento demográfico, la economía es 

esencial. Los políticos luchan por un crecimiento económico implacable, pero esto no 

es sostenible en un mundo donde los recursos son finitos. Los homo sapiens ya se 

encuentran entre el 25 y el 40 por ciento de la productividad primaria neta, es decir, 

la materia orgánica que las plantas crean a partir del aire, el agua y la luz solar. 

Existe una creciente evidencia de que la productividad económica se ha estancado o 

incluso disminuido a nivel mundial en los últimos 20 años. Un resultado podría ser 

que la gente esté postergando la posibilidad de tener hijos, quizá tanto tiempo que su 

propia fertilidad comience a declinar. Incluso, en las últimas décadas, la calidad del 

esperma humano ha disminuido, lo que ha llevado a tasas de natalidad más bajas. La 

contaminación, un subproducto de la degradación humana del medio ambiente, es 

también un factor posible. Así, es que hay señales que denotan que nuestra especie 

está en peligro según el paleontólogo Henry Gee. Queda el asunto para la reflexión!. 

Bueno y por hoy y si tienen tele digital, ahí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos. 

 

 


